

**Compte rendu du conseil d'école du 18 juin 2021**  
**Ecole Primaire de Blaisy-Bas**  
**Académie de Dijon, Circonscription de Semur-en-Auxois**

En raison des circonstances sanitaires exceptionnelles, la réunion du conseil d'école s'est déroulée en partie en distanciel. 10 personnes au maximum étaient autorisées en présentiel.

En présentiel : l'équipe enseignante, la présidente du Sivos, les représentants de parents d'élèves et la déléguée départementale de l'éducation nationale.

En distanciel : l'adjoint au maire de Turcey, la directrice du périscolaire et la présidente de l'association "Les Cartables de l'Oze".

**Présents**

Équipe pédagogique

M. Rodolphe Balsimini, directeur, classe CM1-CM2

Mme Karine Bondaz, classe PS-MS

Mme Ludivine Dalas, classe GS-CP

Mme Emmanuelle Labrousse, classe CE1-CE2-CM1

Élus

Mme Béatrice Bonnard, présidente du SIVOS (Syndicat Intercommunal à Vocation Scolaire)

M. Jérôme Cortot, adjoint au maire de Turcey,

Périscolaire

Mme Charline Gudefin, directrice du périscolaire.

Autres

Mme Sonia Morhan, présidente des Cartables de l'Oze

Mme Renée Louet, déléguée départementale de l'Education nationale

Représentants des parents d'élèves

Mme Jennifer Hoareau

Mme Marie Voisin

M. Laurent Michel

M. Thierry Bouche

Excusés

M. Alain Niermont , inspecteur de l'Éducation nationale

M. Alain Lamy, maire de Blaisy-Bas

M. Fèvre Hubert, maire de Blaisy-Haut

**Protocole sanitaire**

Le protocole sanitaire a été mis à jour le 17 juin.

Ce qui change : désormais le port du masque n'est plus nécessaire durant la récréation dans la cour de l'école (pour les élèves et les enseignants).

Le masque reste cependant obligatoire au portail, car il s'agit d'un lieu de brassage.

Les activités physiques et sportives sans port du masque sont autorisées à l'extérieur et dans les espaces clos. Elles se déroulent dans le strict respect de la distanciation physique dans les espaces clos.

Les activités physiques et sportives qui, par leur nature, ne permettent pas le respect de la distanciation (par exemple les sports de contact) sont autorisées à l'extérieur pour les élèves d'un même groupe classe. A

compter du 30 juin, ces activités seront également autorisées en intérieur pour les élèves d'un même groupe classe.

### **Sorties nature**

Des sorties dans la nature sont prévues, elles auront lieu avec le masque (car la distanciation de 2 mètres est difficile à appliquer).

Les élèves de PS et MS (classe de Mme Bondaz) pique-niqueront à l'école, après une matinée jeux, avant de partir se balader l'après-midi. Initialement prévue le 2 juillet, cette balade a été décalée au 1<sup>er</sup> juillet afin de permettre à un maximum d'enfants de bénéficier du pique-nique du périscolaire (prévu lui aussi le 2 juillet).

Les élèves de GS et CP (classe de Mme Dalas) pique-niqueront dans la nature lors d'une randonnée, ainsi que les élèves de CE1, CE2 et CM1 (classe de Mme Labrousse) le jeudi 1<sup>er</sup> juillet.

Les CM1 et CM2 se baladeront dans le village, en utilisant l'application Guidigo (guide ludique, pédagogique et historique, du village de Blaisy-Bas créé par les élèves de l'école en 2018/2019) durant une demi-journée, le 5 Juillet 2021 (pas besoin de pique-nique, car ils partiront après manger). Pour cette balade, l'équipe a besoin de la présence d'un parent d'élève.

Les parents concernés seront prévenus afin qu'ils puissent annuler la cantine.

Par ailleurs les élèves de CM2 iront visiter le collège de Sombernon le 24 juin (13h30-16h00).

Il est important de rappeler que les écoles se doivent de respecter les directives ministérielles mais aussi les directives de circonscription.

Le port du masque, l'interdiction du brassage des élèves entre les classes et les règles de distanciation ont beaucoup perturbé le fonctionnement habituel de l'école qui avait pour habitude de célébrer toutes les fêtes (carnaval, halloween, anniversaires et de mener de nombreux projets (classes de découvertes, spectacles de fin d'année).

Il est à souligner que grâce à l'application de ces différentes directives :

- l'école de Blaisy-Bas n'a pas eu de classe fermée à cause du virus ;
- aucun membre de l'équipe enseignante n'a été absent à cause du virus.

Malgré ces désagréments, les enseignants ont tout de même pu réaliser des activités en dehors du cadre traditionnel :

- préparation des cadeaux pour la fête des mères et des pères ;
- réalisation d'un élevage de papillons en classe de GS-CP. Après les chrysalides, les papillons ont été présentés aux plus petits avant d'être relâchés ce vendredi 18 juin.

Une sortie accrobranche était envisagée, mais étant donné qu'une seule structure proche est agréée par l'Éducation nationale, celle-ci a été prise d'assaut et n'était plus disponible. Par conséquent, les enseignants ont choisis les solutions précédemment citées.

En ce qui concerne les allègements du protocole sanitaire, l'équipe s'est montrée réactive (certaines écoles n'ont pas enlevé le masque aussi vite que l'école de Blaisy-Bas).

Cette année, les manipulations en sciences ont été rendues difficiles à cause du virus. De même les divers projets (Bibracte-Alésia en vélo, ski, cirque, la Ferme d'Aulot, Parc de l'Auxois, ...) réalisés habituellement n'ont pas été possibles. Les enseignants souhaitent relancer la dynamique et ils ont d'ores et déjà prévu plusieurs projets pour l'année scolaire 2021/2022.

Le dernier moment a été attendu volontairement pour les sorties afin de bénéficier d'un contexte sanitaire plus favorable.

L'équipe enseignante a rappelé que les spectacles de fin d'année sont toujours intégrés dans un projet d'établissement avec une thématique commune à toutes les classes et un travail en commun tout au long de l'année. Compte tenu des mesures sanitaires, aucun spectacle n'a pu être mis en place.

### **Effectifs prévisionnels pour la rentrée 2021**

Les effectifs sont stables, aucune fermeture de classe à l'école de Blaisy-Bas n'est à craindre pour plusieurs années.

Effectifs pour la rentrée :

PS	MS	GS	CP	CE1	CE2	CM1	CM2	Total
17	14	13	5	13	9	6	12	89

### **Poste d'Atsem classe GS-CP**

Compte tenu de l'effectif en GS-CP, un poste à mi-temps (12h/semaine) d'agent territorial spécialisé des écoles maternelles pour la classe de GS-CP est souhaité et sera certainement ouvert à la rentrée de janvier 2022. La personne devrait être présente tous les matins.

### **Présentation et mise en place de l'Espace Numérique de Travail (ENT ECLAT-BFC) ;**

L'Espace Numérique de Travail (ENT) est géré par une société de prestataire au niveau de l'académie.

La mise en place de cet outil, pour préparer notamment les élèves à l'entrée au collège (l'ENT utilisé par le collège de Sombernon est le même), nécessite un gros travail de paramétrages réalisé par le directeur. Toutes les écoles ne feront pas le choix de l'utiliser. A Blaisy-Bas, les enseignantes recevront une formation adaptée dès le début de l'année prochaine.

Cette année, l'accès à l'ENT de l'école de Blaisy-Bas était déjà possible pour les élèves et parents de la classe de CM1-CM2. Le retour d'expérience des parents de cette classe est plutôt favorable. A partir de la rentrée, l'ensemble des élèves et des parents pourront l'utiliser. Il sera présenté aux parents lors de la réunion de rentrée.

Les parents et élèves auront un accès propre (avec identifiants et mots de passe personnalisés). Les parents accéderont à davantage de contenus et pourront prendre contact avec l'équipe enseignante via cette plateforme. L'ENT remplacera les boîtes mails de chaque classe et de la direction ainsi que le site internet. Les devoirs, notamment, seront consultables mais le cahier de texte sera maintenu en parallèle de ce dispositif.

L'ancien site web, qui présente plus de souplesse, sera maintenu uniquement pour les classes de découvertes.

### **Projets pédagogiques**

Le projet pédagogique *Attention / Concentration / Mémorisation : Apprendre à apprendre* sera reconduit en 2021/2022.

Les enfants travailleront l'an prochain plus spécifiquement sur l'inhibition. Ce phénomène sera expliqué à tous (parents et enfants à la rentrée).

Cette année, c'est la mémorisation qui a été étudiée avec diverses approches.

Mme Lajugée, conseillère pédagogique de la circonscription, est intervenue plusieurs fois dans toutes les classes. Le travail a concerné le champ lexical, l'approche théorique qui a été complétée par une mise en pratique :

- les maternelles ont travaillé sur les champs lexicaux du système solaire et du jardin ;
- les CP se sont entraînés à mémoriser jusqu'à 30 mots, de manière ludique.

- les CE1-CE2-CM1 ont fabriqué des petits jeux pour développer la mémorisation ;
  - les CM1-CM2 ont travaillé sur la création d'outils pour apprendre, comme par exemple des cartes mentales ou prises de notes visuelles (sketchnoting).
- Le fonctionnement du cerveau a également été étudié.

Il est important de rappeler les interventions régulières de Mme Lajugée dans le cadre de ce projet pour lequel les enseignants de l'école de Blaisy-Bas se sont montrés volontaires en tant qu'école pilote.

### **Classes de découverte année scolaire 2021-2022**

Le manque de neige récurrent contraint à abandonner la classe de neige.

Deux options sont alors proposées :

**Option 1** : une semaine de **cirque** avec un chapiteau pour toute l'école et, à l'issue, un spectacle présenté aux parents. Sous réserve d'acceptation du projet par les services de l'Éducation nationale et en prenant en compte la nécessité de pouvoir être en contact avec une troupe agréée.

**Option 2** : une classe "**verte**" dans le Jura (VTT, escalade, balade) pour les CE1, CE2, CM1 et CM2, voire CP. Les maternelles pourront bénéficier de sorties thématiques sur une journée.

Une demande de subvention sera adressée aux mairies et au département.

### **Bilan coopérative scolaire**

La situation est confortable, peu de dépenses ont été engagées cette année.

### **Règlement intérieur**

L'examen de son évolution est reporté à la rentrée.

### **Périscolaire**

L'année a été dynamique, elle est passée vite et a été marquée par la gestion de la pandémie avec le respect du protocole sanitaire et la nécessité d'un changement de salle pour le midi.

La subvention pour "la charrette des enfants" a été reçue (ramassage du verre auprès des personnes âgées) : l'activité devrait commencer en septembre.

Une rencontre parents / enfants est prévue en juillet. Un mail sera envoyé la semaine prochaine.

Un pique-nique de fin d'année sera organisé le 2 juillet, les parents sont les bienvenus.

A la rentrée, un poste d'animateur encadrant sera ouvert pour compléter l'équipe du midi. Il y aura alors un total de 4 animateurs afin de pouvoir couvrir l'augmentation de fréquentation de la cantine. Le jour le plus chargé reste le jeudi.

Il y a un certain turn-over à la communauté de communes avec l'ouverture de 24 postes pour la rentrée (difficulté à recruter).

Le projet de jardin pédagogique est toujours envisagé, de même qu'un projet concernant le tri sélectif et la création d'une petite gazette d'information. Il y a beaucoup de gâchis alimentaire à la cantine : un projet de développement durable est en cours de réflexion.

En septembre, un retour dans les locaux du périscolaire est prévu, avec deux services le midi. La salle des fêtes est certes très bruyante mais elle est grande et dispose d'une vraie cuisine. Dans le cas d'une

augmentation importante de la fréquentation le midi, les locaux historiques de la cantine pourraient s'avérer trop petits et nécessiter des travaux d'aménagement.

### **Les Cartables de l'Oze**

Seul le projet "croissants - petits déjeuners à la porte" a pu être réalisé cette année à cause des conditions sanitaires.

De nombreux projets sont envisagés dès la rentrée scolaire de septembre, à un rythme d'un tous les deux mois (nettoyage des rues et chemins de Blaisy-Bas en septembre prochain, fête de la soupe, vide grenier...).

### **Travaux d'aménagement à l'école**

- L'installation du sas entre les deux bâtiments (via la salle de motricité) est prévue cet été. La pandémie a impacté la disponibilité du vitrage.

- L'aménagement de la cour : un coin pour les maternelles, un coin calme et un coin "défouloir" sont prévus. Les enseignants et les membres du comité syndical se réuniront afin d'étudier la faisabilité du projet.

- Le changement des joints des portes extérieures a été réalisé.

- La poubelle qui doit être installée devant l'école est commandée.

### **L'équipe enseignante**

A la rentrée, M. BALSIMINI sera déchargé de son temps d'enseignement trois jours par semaine. Il enseignera les vendredis (le reste du temps il sera soit en délégation de direction, soit le référent sécurité des circonscriptions de Semur-en-Auxois et de Châtillon-sur-Seine) et sera remplacé le lundi, mardi et jeudi par un nouvel enseignant (toujours le même a priori) mais qui ne sera pas Mme BOISSERANC (qui a obtenu une mutation).

Les autres membres de l'équipe pédagogique, Mmes BONDAZ, DALAS et LABROUSSE resteront en poste à l'école de Blaisy-Bas.

Les enseignants tiennent à exprimer leur tristesse suite au décès de leur collègue Serge VIENOT, enseignant à l'école de Blaisy-Bas pendant plus de vingt ans.

### **Les questions et les remarques des représentants des parents d'élèves**

Il est à noter que les représentants ont eu une sollicitation plus importante des parents pour ce conseil.

Les remarques et interrogations concernaient :

- l'absence de sorties organisées en plein air (forêt, nature, village...) alors que des écoles alentours ont proposé de telles activités.

→ Comme indiqué plus haut, des sorties sont prévus prochainement.

- Le moment de partage de fin d'année. Les parents ont souligné leur déception de ne pas voir s'organiser un tel évènement.

- Le programme "apprendre à apprendre" pose certaines interrogations au niveau de l'approche théorique. Les parents sont conscients de la particularité du contexte et souhaitent savoir malgré tout si une approche plus pratique et concrète sera envisagée à l'avenir.

→ Comme précisé précédemment, la démarche n'a pas été uniquement théorique mais le contexte n'a pas permis malheureusement de faire une présentation des activités mises en place.

- Afin de faciliter l'apprentissage du langage, des parents de futurs PS s'interrogent sur la possibilité d'utiliser des masques transparents par l'équipe pédagogique en maternelle.

→ L'annonce faite par les autorités (septembre 2020) de mise à disposition de ce type de matériel s'est avérée en écart avec la réalité des possibilités. Seuls des établissements bien ciblés (accueil d'élèves en situation de handicap ...) se sont vus doter d'un tel équipement. L'équipe ne semble pas optimiste sur la possibilité de réception de ce type de masques mais ne manquera pas de les utiliser si ceux-ci sont disponibles.

- Remerciements adressés au photographe et à l'équipe enseignante pour l'originalité des photos et pour avoir réussi à maintenir ce moment toujours spécial et privilégié.

Des échanges importants ont eu lieu entre les représentants des parents d'élèves et l'équipe pédagogique afin de répondre aux différentes interrogations des parents. La synthèse est reprise plus haut lorsque ces thèmes ont été abordés.

De plus, l'équipe a souhaité rappeler qu'elle était disponible pour échanger directement avec les parents et qu'il ne fallait pas hésiter à les solliciter.

Début de la séance : 18h

Fin de la séance vers 20h

Les représentants des parents d'élèves  
(Secrétaire de séance)